

徳島県には、昭和四六年に「太陽と緑の会」というボランティア組織が創設された。医師近藤文雄を中心として、筋ジス患者の支援及び、研究所設立を目的としたものだつた。

その近藤が五八年 映画監督 沢寿男を介して杉浦良を知った。この時、杉浦は二九才、大阪下町で知恵遅れ成人とともに働いていた。近藤は杉浦を徳島に呼んだ。八月、杉浦は近藤の案内で、活動の拠点となる「月の宮」の窪地に立つた。そこには、養豚舎として使われていた鉄骨の建物が野晒しだつた。草の息でむせかえるよ

うだつた。この一帯の整備には、太陽と緑の会を幹としたボランティアの協力があつた。二ヶ月後、月の宮作業所として姿を変えた。ここに、視覚障害の名田が住み込

資金難、スタッフの変動などはあつたにせよ、徐々に市民の協力の輪が広がった。現在、福祉施設や養護学校生などの園外実習も行つていい。そして月一回のバザーや支援を受けて国府店を開いた。回収品を一挙に販売する場所ができ、活動は飛躍的に前進した。ここにスタッフが住み込んで、共同生活もはじまつた。以来、県内外からの見学者も増えた。杉浦を中心として、常に活動を見直してゆこうと、スタッフ会議もはじまつた。

六三年六月、国府店で五名の障害者が共同生活し、それを中山に荒川が支えている。中山には職場災害の後遺症がある。荒川は、青年奉仕協会より派遣されたボラン

ティアだ。それぞれが持ち味を發揮してほしいと、杉浦は遠目にみている。現在、柳沢の指揮で、ビデオ映画の撮影がはじまっている。ドキュメンタリーとして、徳島福祉リサイクルの活動が整理されていくだろう。市民の観賞に耐える内容の記録映画をと、スタッフは意気込んでいる。

不用品、あるいは引っ越しなどで処分する物品がある場合、国府店へ電話をしていただく。するとスタッフが回収にでかける日時の打合せを行う。何日の何時頃、そしてどんな品物かということを聞く。我々は、軽、一七、二七のいづれかのトラックで出向いてゆく。

その回収品を質によって、区分する。すぐ役立つ物は掃除、磨きをし、値段を付け店頭に並べる。家具や電化製品の傷んでいる物は修理する。修理不可能な物は解体して、鉄屑をとる。そして、一升瓶、ビール瓶、雑誌、新聞紙、段

ボール等とともに業者に届ける。今の社会は、不用品の処分に金銭がかかる。我々はそれを無償で行う。店に不用品を持つてこられる方もいる。もちろん、それも結構だ。ただ、我々は大規模なゴミ処理設備を持つていいない。再生可能な物を優先してほしい。回収品を眺めてみると、寒こき

回収品を眺めてみると、実はさまざまだ。どんな人がどんな思いで使ってきたのだろうと思う。衣類にはひときわそれを感じる。二階にそのコ一ナがある。着用の無理な物は、ウエスとして、業者に送る。こうした事が、我々の日常活動だ。

「支出の部」

國府店売上	七五萬
定例バザー売上	十五萬
小規模授産施設助成金	約十萬
(年間徳島市六五萬・徳島県六五萬・計百三十万)	
総計	約百万
給料	五五萬(スタッフ十一人分)
昼食及び朝食、夕食、コーヒーデ等	十五萬
車維持費(燃料、車検、保険等)	十万
修理材料費(修理パーツ、工具他)	五萬
水光熱費、通信費、月の宮作業所土地代、	

總計 約百萬

國府店二階部屋造り協力者
川内町、林一義・芳次郎様、矢田政恵様より五十万の寄付を受け
材料を購入し、入田町、笠原義春様、八万町、中山・小林様の協力
により、一ヶ月間で完成しました。
本当に有難うございます。

*福祉リサイクル国府店の足跡

昭和六十年十一月
徳島市より旧東庁舎を無償で譲り受ける。
笠井仏壇社長、笠井氏より土地を貸与される。
六一年二月
徳島県建設業協会徳島支部長、赤松氏の協力で、
六一年六月
無償で建築、完成する。

* 福祉リサイクル国府店の営業

午前十時～午後六時（水曜日定休
なお、回収は、土曜日定休。

* 定例バザー

日時……毎月第四日曜日

日時：毎月第四曜日

午前十一時より。雨天決行
八徳島市よりいただいた放置自転車を修理・再生して
販売します。約二〇台。▽

* 太陽と緑の会例会

日時……第二・第四木曜日、午後八時より。

朝の注文だ。ダダッ、と足音が聞こえる。名田のオトツアンだ。部屋の外で電話のベルが鳴る。「えう」とネ、一〇個、お願ひします」国府給食から、昼食のおかずを焼く草木口君が炊事場で湯を沸かし、ポット五つに入れている。宮本君が、ゴミ箱を集めている。隣では、一〇センチほどに新聞を近づけ、卵飯をかけこんだ君がいいと、すでに岡本君の姿はない。河川敷を開墾した畑に出ている。多分、カラスにやられたとうもろこしを見に行つていてるのだろう。

外では、昨日の晩、回収したタンスをトラックで降ろしている姿がある。長野から来た一年間ボランティアの荒川ハイ。失礼しまーす」緊張するとドモつてしまつていたが、今はほとんどわからない。人選の結果、荒川、名田、井口のゴールデンコンビが、走行距離一六万五千キロのイスズエルフ二トンに乗り込む。レジのところの机で、拡大鏡を片手に、市内地図を見ている名田君。レジから二トント鍵を出す井口君。

「名田さん、今日の回収は?」荒川君が名田さんに電話の指示。回収力一ドに目をやり、電話をかける。今から出かけますので。量の方は。ハイ。失礼しまーす」緊張するとドモつてしまつていたが、今はほとんどの姿がある。井口君の愛称一か。二階からようけ、おろさんと

「オトツアン、今日はワシがおるから、ゴールデンコンビやろ。嬉しいわなー」デコボココンビの出発場面に、しつかりやつておくれでないかい」と、荒川君、一言。

「おはよう」と言いにくそうにボソッと返事がある。学校が終わってからと、おはよう」と言うと、「おはよう」と言つてくる。学校に通つているジュン君がやつてきた。学校が終わつてからと、自転車でやつてくる。

「一七〇坪二階建ての建物は、掃除だけで時間がかかる。市から養護学校に通つているジュン君がやつてきた。学校が終わつてからと、おはよう」と言つてくる。鐵砲で撃ち落とさんとあかんわ。むいて、食つてやろか」長靴姿で

「どうでもいいけど、息子が風邪ひくぞ」「いいのに、風邪ひくか」と、ズボンのファスナーを閉める。

「私のことを親方とか大将と呼んでくれる」バザーが近いの

手テ飲んでいる。岡本君だ。テブルの上に、五、六種類の薬を出し、コヒーと一緒に

が、中山君がいた。七〇坪二階建ての建物は、掃除だけで時間がかかる。市から

が、宮本君、小川君、ジュン君は、一階二階の掃除にとりかかる。市から

が、井口君の愛称一か。二階からようけ、おろさんと

「おはよう」と言つてくる。学校が終わつてからと、自転車でやつてくる。

「おはよう」と言つてくる。学校に通つているジュン君がやつてきた。学校が終わつてからと、おはよう」と言つてくる。鐵砲で撃ち落とさんとあかんわ。むいて、食つてやろか」長靴姿で

「どうでもいいけど、息子が風邪ひくぞ」「いいのに、風邪ひくか」と、ズボンのファスナーを閉める。

「私のことを親方とか大将と呼んでくれる」バザーが近いの

常連さんも多くなつた。馬場さんもその一人だ。そのお客様たちと、福祉リサイクルのメンバーたちとのコミュニケーションも出来ててくる。

「みんな元気でやつてるナ！」井口君、これ算用して
「四千円と千二百円と百円です。えうと、全部でう」指を出しての計
算がうまくいかない。五十三百円

だ。『名田のオトツツアン。馬場さんが配達だつて』一言

「ト ラ ッ クで積んできた回収品の区分けが始まった。
「これは紙の所。これは鉄の所。これは内。これは修理に。これは焼却
「私の声にみんなが動き回る。選別後、岡本君がアルコールを片手に家具のシール取り。宮本君が解
値段をつけた後の品物を小川君が商品として並べている。
おじいさん二人連れが散歩がてらにやつてきた。駅前からバスに乗り、
一キロ余り、鮎喰川の土手べりを歩いてくるのだ。

百円の衣類を二つ買いい、お茶を飲んでいただいて、帰つて行く。
夕方、あけみさんがやつてくる。ボランティアだ。看護婦をしている。
嫁に來ないか。だきついちゃろか」岡本君がいつもの挨拶を

「あけみちゃん、俺の女になれ。こういういい男はなかなかおらん」
井口君の登場。
「いやだよ」と言いながら、頭にコツン。
アたちが、福祉リサイクルをささえてくれている。
太陽と緑の会のボランティ

理、晚七時頃に会計を締める。日計表の集計とつり銭の確認。領収書の整理、金銭出納帳。

炊事場では、私と小川君、宮本君の三人で、夕食のカレー・ライスの支度。皮むき器でジャガイモをむき、玉葱、人参を切る。井口君が御飯をつぎ、コップを出す。

「いこぎます!」
一時を過ぎて。

「さつきから、おらんわ。」
「さつきから、おらんわ。」
「さつきから、おらんわ。」
「さつきから、おらんわ。」
「さつきから、おらんわ。」

岡本君はここに来る前、全精力をパチンコにかたむけていた。当然、家のお金を持ち出すことになる。彼を活かす環境が無かつた事も関係するのか。

「才一本。二階に二人が上がつてゆく。裸のやつもあつたな」

「今日は、巨人が勝つたのか?」「岡本君だ。」「知らんわ」名田さんの機嫌が悪い。岡本君、井口君が巨人ファン。名田さんは中日ファン。私はアンチ巨人。中日—巨人戦になると、大変な騒動になる。

「やつた!原のホームラン。逆転や。中日なんか、やつつけてまえ!」「ガチャガチャとチャンネルが変わる音。」「何で?。何んで變えるんや」

「上行つて、見て二

「前回の時みたいに、飛び越えて、二人で勝手にイマジネーションを膨らませ、行動に出るといふ感じではなさそうだ」
「まあ、動きだけはジツと見てやる必要がありそうだナ」「そろそろ、一時過ぎ、今日は家に帰つてこんと。明日の食事の買出しと、近藤整形に行つて、売上金、渡してこんといかんしな。それから明日からおおぎ学園の実習だ。また、一ヶ月間やつてくる。カマちやんとタケチくん、期待しとるで」
「それでは、お疲れさう

中山君は階段の下の休憩室、荒川君は二階の部屋に向かう。他のメンバーや一ヶ月前、福祉リサイクルを応援してくださっている大工さんと福祉リサイクルのスタッフ、ボランティアの手で完成したものだ。「今日も元気だ。煙草がうまい」と勝手に口づさみながら、軽トラのドアを開ける。月も星も出ていない。

「明日はやっぱり雨かな？」